



PERALDO de GERONA

Domingo

24 septiembre

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

UN ARTÍCULO DEL DOCTOR JORGE

La *Gaceta Médica*, de Oporto, ha publicado un importante artículo del doctor Ricardo Jorge, estableciendo el carácter de la enfermedad reinante, su marcha y desarrollo; condiciones en que éste se efectúa generalmente, y estudio de todos los casos observados. Las deducciones del doctor portugués son análogas á las de los médicos extranjeros que han estado en Oporto.

«Entrando por el norte—dice el doctor—en su cualidad de pestilencia exótica; implantase en un barrio contiguo, inmundo y miserable; y ataca á los que, por su oficio, encuentra más á propósito para ello: localidad y vecindario son los que están más en relación con la entrada marítima y menos protegidos por la higiene. Fórmase el foco; azota á determinado número de habitaciones, y acaso también se proyecta á distancia el contagio en casos sueltos, que no siempre se pueden referir al foco iniciado. Recorre luego toda la gamma de su intensidad, ya sorprendiendo con carácter fulminante, ya tan leve y ténue, que no pone la vida en peligro».

CHÁCHARA CÓMICA

En Madrid anda la gente muy alarmada con la epidemia tifoidea.

Y la verdad es que eso no debía coger de sorpresa á nadie.

Porqué en cuanto empieza la temporada teatral de invierno, ¡madre! ¡que de tifus!

Nuestro tan formidable cuan achacoso Pelayo terminará de repararse á fines de octubre.

Y dicen que entonces se unirá á la escuadra.

Pues trabajo le mando al comandante del buque, si ha de buscarla.

Porqué ¡ay! no la vá á encontrar.

Parece ser que en Burriana hace algunos días hubo una bronca archisupina y un escándalo mayúsculo.

Carlistas y liberales tuvieron un choque rudo en que salieron estacas á funcionar, y aún alguno que otro cuchillo brilló.

Yo del caso no me asusto, pues comprendo que en Burriana ningún contendiente pudo pasar sin hacer en grande y á la perfección el burro.

Dicen de París que al ir á detener á los auxiliares de Guérin, que le han facilitado viveres, aquellos se defendieron á patadas y mordiscos, de cuyas caricias resultaron tres agentes heridos.

Los presos fueron sometidos al juzgado de instrucción.

Al juzgado de instrucción someterlos está mal; lo propio en esta ocasión son la traba y el acial.

De Londres: Se ha publicado el «Libro azul», relativo

á los asuntos del Transvaal, que contiene la correspondencia cambiada desde el 16 de mayo al 8 de septiembre.

Para el Transvaal, yo entiendo

que está la cosa

algo mas que allí creen

de peligrosa,

no obstante de que Krüger,

el presidente,

echa roneas y plantas

como un valiente;

pero ya aquí en España

de más sabemos

el crédito que á roneas

darlas debemos,

y al Transvaal es probable

que entrando en liza,

le dieran los ingleses

la gran paliza,

pues la justicia sirve

pa casos tales,

de lo que sirve al niño

tener pañales.

Es verdad que hay insultos

que son tan malos

que enseguida requieren

andar á palos;

y sabiendo Inglaterra

que en el Transvaal

el oro es la riqueza

mas principal,

el «Libro azul» que en Londres

ahora ha salido,

con la intención perversa,

sin duda, ha sido

de que resulten puestos

los transvaaleses

de oro y azul, por obra

de los ingleses.

Paco Tullero.

LOS HOMBRES DE NUESTRO SIGLO

J. M. GUYAU

1855-1888

Las últimas palabras del estudio consagrado por Lionel Dauriac el autor de «L'irreligion de l'avenir», parecieronme, francamente, un elogio desmedido y sobre todo una imposición del patriotismo á la filosofía. Nada conocía yo de Guyau; ninguna razón tenía para pensar como pensaba, fuera de la invencible repugnancia que sentía firmemente en mi ánimo á la apreciación del profesor de Montpellier: «Al perder á Guyau, hemos perdido decididamente un bienhechor del pensamiento contemporáneo». Después leí y conocí la obra del ilustre filósofo, y el juicio de monsieur Dauriac me pareció verdadero, pero poco grande dada la magnitud é importancia de la empresa acometida por el discípulo predilecto de Fouillée.

Me he equivocado, me equivoqué muchas veces; por esto acallando á ratos los deseos de perfección suprema y de regularidad según norma y orden, esos deseos que nos hacen autarcas y despóticos, soy tolerante y predico la paz, la amnistía universal, pidiéndola primeramente para mí; el más necesitado de ella. Y esto grande y hermoso, que felizmente á ratos me posee y domina, no es obra mía, es el legado fecundo que han dejado en mi cauce esos torrentes de balsámicas y perfumadas aguas que se llaman «La indiferencia en materia de religión», «Los trabajos de Pío Cid» y «La irreligion del porvenir».

Guyau, el filósofo de la vida, el filósofo de la paz, no llegó á la plenitud de la una,

ni alcanzó definitivamente la otra. Compadecidme si queréis. Compadecidme porque en el fondo de las compases sentidas, sólo existen esas piadosas envidias que pensando un «¡Quién fuera él!» sólo pueden decir un «¡Pobre hombre!».

Le hé llamado el filósofo de la vida, porque no fué Guyau, á pesar de sus relaciones con Comte y de sus simpatías por Spencer, un sistemático de los que se creen llamado á sellar definitivamente el libro de los conocimientos humanos. Guyau no ha tenido la soberbia de Kant ni la vanidad de Schopenhauer; no ha creído cerrar el horizonte, si no abrirle á todos, para todo el mundo. A la vanidad de los necios escolásticos y de algunos positivistas cerrados, cümpleles únicamente el irrisorio papel de amortajadores de ideas. Las de éste génio, como sus mismas preferencias, eran algo semejante á las moléculas abiertas de la vieja Química. Filósofo de la vida fué, porque además de reconocer la continuidad en la Metafísica, lejos de mantener el dualismo tradicional de la materia y el alma, reconoció en su fusión bajo la fórmula de la vida, el único fundamento y soporte de la indagación filosófica. Aquí Guyau, sin abandonar los andenes y carriles por donde corriera primeramente su pensamiento—sus preferencias estoicas, Epicteto y Marco-Aurelio—acepta el elemento innovador y progresivo que le ofreciese el positivismo. La vida es, sea como quiera. Es un hecho positivo y una realidad, una realidad que funde y determina las actividades humanas. La ciencia es el conocimiento de ella; el arte, un medio de comunicar las conciencias; el mejor y más expresivo para relacionarse.

Vale la vida la pena de vivirse; pero no es una pena, ni tampoco un castigo. No sabemos si es voluntad, si es idea ó si es pensamiento; pero si que es una sensación. Que la mejor y más organizada, la más bien dirigida, triunfa y vence en la lucha. Así el hombre de génio triunfa gracias á la exancia vital, á la continuidad transcendente de su obra por la socialización que contiene, que será mas y mejor cuanto más y mejor para la vida esté formado. Y si la vida se nos ofrece como inevitable impuesto en la propia experiencia, es preciso vivirla en su intensidad integral, desarrollando en el individuo las capacidades propias de la especie, y las que le son especiales hasta donde permita el equilibrio de su organismo, conteniendo finalmente los instintos y tendencias que puedan perturbar su finalidad. Educados así los hombres, como observa oportunamente monsieur Dauriac, la educación presente será la herencia de mañana. Así es, y así debió verlo en su interminada obra el malogrado filósofo.

Con valer lo que vale el «Bosquejo de un moral sin obligación ni sanción» y los mismos «Problemas de la estética contemporánea», «La Educación» y «La Herencia», es después de «La irreligion del porvenir» la mejor obra del ilustre pensador. No hablo de su «Génesis de la idea de tiempo», donde de puesto frente á Kant y á Spencer los ignora en perspicacia y profundidad. El objeto principal de éstas líneas, es el elogio de un génio y la vulgarización de su nombre. El estudio de Lionel Dauriac, publicado en el primer tomo de «L'année philosophique» y la obra que Fouillée le dedicó después, darán amplias noticias á los que deseen profundizar en la vida y las ideas de éste génio.

Guyau filósofo y pensador, fué poeta. Sus «Versos de un filósofo» no permiten colo-

carlo á la altura de los mejores que conocemos; pero si por encima de los mediocres que pululan en los periódicos y cenáculos franceses. Ante todo fué un pensador, y precoz, como lo demuestra el hecho de escribir á los diez y nueve años «La moral de Epicuro y sus relaciones con las doctrinas contemporáneas».

RAFAEL URBANO.



Toilette de calle

Es de hermoso paño satinado y gris azul. La túnica forma una amplia quilla adentada delante y detrás, abierta sobre una serie de volantes algo ondulados sobrepuestos sobre un fondo de falda, y guarnecidos cada uno con un estrecho *bies* de tafetán blanco.



Cuerpo-bolero, abierto y cortado en punta en la parte inferior del delantero y descendiendo en unas garras ó sardinetas van unidas al bolero por medio de unas presillitas y unos botones de cristal. Lo que acaba de caracterizar este traje, son las grandes puntas sobre el delantero. Cuello alto, en embudo, de tafetán blanco y terciopelo verde. Puños embudo-corbata de terciopelo negro. Toca del mismo terciopelo que forma un amplio lazo sujeto en el centro con un lindo bucle.

María.

MUJER EN AGRAZ

Diez años escasos Carlota tenía,
la niña hechicera de dulce mirar,
amor de sus padres, su luz, su alegría,
precioso capullo que adorna su hogar.

Los ojos azules, un trozo de cielo,
los labios del rojo que tiene el coral,
cual ornato en mejillas de rubíes su pecho
que en rizados circunda la faz celestial...

Bosquejo imperfecto que no la retrata,
pues fuera preciso para ello tener
papel de zafiro con tinta de plata,
y aún pobre la imagen hubiera de ser.

Juanín era un mozo de edad de la niña,
nervudos los brazos, tostada la tez,
audaz en sus juegos, valiente en la riña,

mostrando en sus actos precoz madurez.

Y el chico á Carlota miraba extasiado cual mira el creyente la cruz del altar, sintiendo alternaban, si estaba á su lado, la risa gozosa y afán de llorar.

Carlota, sabiendo como era querida, á Juan le trataba con dura acritud, que apenas entraron del mundo en la vida ya olvidan mujeres lo que es gratitud.

Las flores mas bellas, las mas olorosas, que viera esmaltaban su lindo jardín, claveles y nardos, jazmines y rosas, constante á Carlota llevaba Juanín.

La niña, no haciendo de aquellas aprecio, las iba estrujando con un ademán que claro mostraba desdén y desprecio, dejando empañarse los ojos de Juan.

—¿Porque así mis flores arrugas y tiras?— la dijo el chicuelo, rompiendo á llorar.

—¿No ves que tan solo por ver si las miras te traigo las rosas que acabas de ajar?

Las corto de plantas que solo yo cuido, las podo y las riego por ser para tí...

—Pues, hijo, lo siento, trabajo perdido, las flores que quiero no tienes allí.—

Y al día siguiente, Juanín á Carlota un ramo divino cual siempre llevaba; mas ella, al mirarlo, se asusta, pues nota que á Juan de una mano la sangre brotaba.

—¿Que es eso?—No es nada. Subime al castillo,

por ver si te gustan las flores robé, y al ir á escaparme por el tejadillo, la mano en las piedras un poco rocé.

Y entonces Carlota, los brazos amantes al cuello del niño graciosa cidió, y el rostro encendido, los ojos brillantes, sus labios resecos con ansia besó.

G. F.

Noticias

Un recadito al alcalde

Porqué, señor alcalde, el propietario ó los propietarios de la casa que tiene fachada en la calle de las Huertas y en la del Norte, haciendo esquina, y que ocupan unas religiosas, creemos que llamadas dominicas, ha ó han de gozar de un privilegio que no gozan las demás?

Nos referimos al de no obligarle ú obligarle á poner aceras frente á la parte de edificio correspondiente á la última de las dos calles nombradas.

No hemos de entretenernos en demostrar á usted, señor Catalá, las incomodidades que á los vecinos causa el privilegio de que tratamos y el peligro que para el viandante constituye, ni siquiera le hemos de hacer presente lo que afea aquello y el mal ejemplo que dá, porque nada de eso se esconde á su claro talento. Por esta razón nos limitamos á pedirle obligue á quien deba obligar, á que sean cumplidas las ordenanzas municipales.

A antecesores suyos fué por particulares y por periódicos formulada la misma petición y ninguno la atendió, á pesar de reconocer su justicia, por blandura ó por lo que fuese. No quiera, señor Catalá, que se sospeche de usted nada malo y obre con imparcialidad y energía.

No esperamos otra cosa.

Hemos oído asegurar, no sabemos con que fundamento, pero sí que las personas que nos lo han asegurado pueden saberlo, que el señor obispo de esta diócesis vá á designar en breve un auxiliar, añadiéndose que la persona que se indica, ocupa en la actualidad un importante cargo eclesiástico.

En la última sesión celebrada por el ayuntamiento, la comisión central del mismo presentó un dictámen proponiendo el arriendo de los servicios de conducción de cadáveres al cementerio y limpieza de la ciudad, quedando sobre la mesa para que los concejales puedan estudiarlo con detenimiento.

Se halla en esta ciudad con objeto de

pasar una larga temporada con su marido, la distinguida esposa del señor gobernador civil, doña Elvira Castaños de Montaner.

El señor alcalde ha amonestado severamente á varios tenderos de esta capital á quienes se les había probado que defraudaban en el peso de los comestibles que expendían, amenazándoles con tomar contra ellos medidas de rigor si reinciden.

¡Muy bien señor Catalá!

Un anciano, y no un niño como equivocadamente han dicho algunos colegas locales, que estaba el miércoles apoyado en la barandilla de la escalera del hospital, se cayó desde bastante altura, recibiendo tan fuerte contusión que falleció á consecuencia de la misma.

D. e. p.

Se ha firmado un decreto del ministerio de hacienda dictando reglas (¿se cumplirán siempre?) para el ascenso de los empleados.

Los relojes públicos de la ciudad andan muy mal. Antes de ayer causó no pocos perjuicios el desconcierto que reinaba entre el de la casa ayuntamiento y el de la Catedral.

A nombre de la «The societé des mines de Osor limited» se ha solicitado la propiedad de once pertenencias de la mina de plomo y zinc «Leonor cuarta» sita en Osor y treinta y dos de la «Leonor tercera» del mismo mineral é igual situación y á nombre de don Pedro Sarrejaume se ha solicitado la de seis pertenencias de la de plomo «Sirena segunda» sita en Anglés.

El día 30 del corriente se celebrará en la diputación provincial un concurso para adquirir materiales con destino á obras del manicomio.

Después de la visita practicada á las fuerzas de su instituto en esta provincia, ha regresado á Barcelona el subinspector del tercer tercio de la guardia civil, coronel don Joaquín Aguado.

Se están limpiando las cloacas de esta ciudad.

Buena medida si se practica bien.

Han empezado los ejercicios de instrucción en la Dehesa, las fuerzas del regimiento de San Quintín.

Ha regresado de su excursión á las provincias del norte, á donde fué en uso de un mes de licencia que le fué concedido, el tesorero de hacienda de esta provincia don Roman Gonzalez.

Agradecemos al señor gobernador civil el envío de un ejemplar del folleto publicado por el ministerio de la gubernación con instrucciones sanitarias contra la peste, y del que hablamos á raíz de haberse anunciado su aparición en Madrid.

La dirección general de contribuciones indirectas ha confirmado el fallo de la delegación de hacienda de esta provincia en el expediente de consumos instruido á instancia de don Miguel Ros, de Bañolas, y desestimar la alzada interpuesta contra el mismo por el alcalde de dicha villa.

Una nueva desgracia hay que lamentar en esta ciudad, debido al poco cuidado que se pone en la construcción de los andamiajes para las obras. Contra la benevolencia de las autoridades en con-

sentirlo, hemos clamado distintas veces, señalando la posibilidad de una desgracia que ha venido, con sentimiento nuestro, á darnos la razón.

El viernes á primera hora de la tarde el maestro albañil de esta ciudad don Francisco Casanovas y unos operarios á sus órdenes, estaban trabajando desde un andamio en una casa de construcción de la calle de Barcelona, cuando rompiéndose un travesaño se vino aquel abajo, salvándose por milagro los operarios y recibiendo heridas de consideración: el señor Casanovas, tanto, que tuvo que ser conducido en grave estado al hospital dónde se le practicó la primera cura y dónde continuaba en el mismo estado ayer por la tarde, cuando enviamos á preguntar; veremos si ahora, ya que no se haya hecho antes, ordenará, el señor alcalde sobre todo, á los dependientes de su autoridad que le denuncien cualquier andamio que no reúna las debidas condiciones de seguridad para tomar contra el constructor severísimas medidas.

Es doloroso que, muchas veces por el ahorro de unas pesetas por parte de los encargados de ejecutar obras, por la desidia de los directores y por el consentimiento de quien debiera evitar esto, se construyan andamios en los que están los obreros siempre expuestos á perder la vida.

Deseamos una pronta y completa curación al señor Casanovas.

Han sido destinados á esta comandancia los individuos de la guardia civil, José Murias, Alfonso Bonet, José Moragas, Juan Manrique y Toribio Rubio.

Ha sido destinado, en comisión, al regimiento de San Quintín, el médico primero don Francisco Alberico.

Les ha sido concedido el retiro con el haber mensual de 7'50 pesetas, en concepto de inútiles de la guerra, á los vecinos de esta provincia Esteban Negre y Pedro Peitivi.

Segun el último estado publicado por la «Asociación humanitaria» de carabineros, figuran en la misma 737 socios de esta comandancia (32 de cuota extraordinaria y 705 general), satisfaciendo los primeros 80 pesetas y 70'50 los segundos.

Por la dirección general de carabineros ha sido expulsado del cuerpo, por no considerar conveniente su permanencia en él, el individuo de esta comandancia, Pablo Cervigon Eciija y arrestados por un mes por falta de vigilancia en el servicio, el sargento Santiago Balagué Gonzalez y los individuos Joaquín Gimenez, Juan Cervilla, Luciano Auton, Francisco Ruiz, Antonio Garcia, Pedro Temiño y Mariano Gomez, pertenecientes todos á la misma comandancia.

Se ha dispuesto que el médico primero del regimiento de San Quintín, don Felipe Venzo, pase á prestar sus servicios, en comisión, al hospital militar de Valencia.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital á los señores Sala, de Lloret; Roure, de Llagostera; Maselis Batlle, de Castelló; Rigau, de Amer y Moragas, de Figueras.

Han llegado á Madrid los ex-ministros señores duque de Tetuán y Canalejas.

Se ha recibido en esta redacción la visita del periódico *La Plana de Vich*, que agradecemos estableciendo el cambio con gusto.

Procedente de Biarritz, dentro breves días pasará por esta capital, dirigiéndose á Madrid, el diputado á córtes por Villademuls y apreciable amigo nuestro, don Gustavo Ruiz.

Ha sido desestimada por la dirección general de obras públicas la instancia promovida por los ayuntamientos de Gerona, Cassá de la Selva, Llagostera, Santa Cristina de Aro y San Feliu de Guixols, solicitando la construcción del puente sobre el Ridaura tan necesario en la carretera que vá de la primera á la última de dichas poblaciones.

No hubiera esto sucedido á buen seguro, á tener el distrito de La Bisbal por diputado al incansable señor Villapadierna que tanto se desvivió por darle de vías de comunicación. Desde que él cesó en la representación de aquel distrito se han paralizado las obras públicas emprendidas en el mismo.

La noticia de que va á ser, por reforma, convertida en limitada la estación permanente telegráfica de esta ciudad, ha producido en ella, como es lógico, pésimo efecto.

No conocemos el decreto del ministerio de la gubernación que implanta esta reforma, ni los fundamentos que para expedirlo haya tenido el ministro, y ello nos priva de juzgarlo, pero desde luego nos parece la medida sobradamente radical y que ha de motivar grandes protestas.

Gerona parece que vá á protestar también por medio de su ayuntamiento y de alguna sociedad. De confirmarse esta noticia sería de desear pensar bien la cosa para que resultase seria, fundamentada y de efecto.

Muy vario se ha presentado el tiempo en la última mitad de la pasada semana. Viento, nubes, lluvia, sol, de todo ha habido. Ayer llovió desde primeras horas de la tarde. La temperatura ha descendido bastante.

La dirección general del tesoro público ha dispuesto se proceda á la inmediata liquidación de la data provisional ó interina de los agentes ejecutivos que hubiesen terminado su gestión para que los mismos puedan retirar las fianzas que tuvieren prestadas.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 á 1.

—NUEVO HOTEL.—Recomendamos á aquellos de nuestros lectores que tenga que visitar Madrid, el *Nuevo hotel central*, abierto recientemente, en la calle del Correo número 2 principal. Tiene balcones á la Puerta del Sol, el mobiliario nuevo y lujoso, la cocina excelente y el servicio notable por su esmero. Los precios son módicos y al alcance de todas las fortunas.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal

Por la Provincia

Gerona

Báscara.—Días pasados ocurrió un incendio en una era propiedad de don Narciso Marisch, sospechándose que el incendio fué intencionado.

Figueras

No tenemos noticia alguna de que se celebre hoy en esta ciudad un *miting* revisionista.

—La prensa de esta ciudad aplaude las energías de los vecinos respecto á la higiene para la conservación de la salud.

—Se asegura que el joven Claudio Frexanet, que se escapó de la cárcel de esta ciudad, ha sido detenido en Perpignan.

Garrigás.—En los días 29 y 30 de este mes celebrará este pueblo su fiesta mayor, habiendo sido contratada la orquesta «Antigua Pep», de Figueras.

Massanet de Cabrenys.—El día 20 de octubre tendrá lugar en la alcaldía, la subasta de los pastos del monte «La montaña».

Castelló de Ampurias.—Conforme tenemos anunciado, el día 26 celebrará esta villa su feria. Las noticias adquiridas son de que vá a verse muy concurrida.

Olot

Durante las pasadas fiestas, la banda municipal estrenó varias sardanas, originales del director don Juan Casanovas.

La Piña.—Se ha de proveer interinamente la escuela incompleta de ambos sexos de este pueblo, dotada con 325 pesetas anuales.

Castellfullit.—A pesar de las gestiones practicadas por la autoridad competente, no se ha dado con el paradero del instrumento «tenora», robada a la orquesta «Antigua Pep», de Figueras, de que oportunamente dimos cuenta.

Besalú.—Hoy, mañana y pasado, celebra esta villa su fiesta mayor, con solemnes funciones religiosas, bailes, conciertos, etc., habiendo sido contratadas dos orquestas, la de «Pep» de Figueras por el cafetero Felipe Terradas y la de Tortellá por el cafetero Coru.

Puigcerdá

Ripoll.—A las once de la noche del día 19 del corriente mes, ahogóse en el río Ter, en el sitio dónde desemboca la acequia de la fábrica de nuestro amigo don José Badía y frente a la casa de campo «Mano volent», un sujeto de 42 años de edad, llamado Ramón Cabanas (a) Armanté.

Ocurrió el desgraciado accidente según manifestó un muchacho de corta edad que le acompañaba, al ir a tender una red, con que pescaba en el referido río.

Setcasas.—Ha sido nombrado maestro interino de la escuela de niños de este pueblo don Salvador Suñer.

Santa Coloma de Farnés

La enfermedad el sarampión, ha causado algunas defunciones en esta villa.

—Hoy empieza la fiesta mayor de que tenemos dado cuenta a los lectores del HERALDO. Promete verse concurridísima.

—Dícese que se juega a los prohibidos.

Esperamos que el gobernador civil señor Montaner dará severas órdenes para que no se consienta.

—El día 26 se bendecirá en la plaza de la Constitución, la nueva bandera del somatén de esta población.

—Ha llamado mucho la atención que toda la guardia civil del puesto de esta villa, compuesta de diez individuos al mando del sargento, saliera en la madrugada del día 22 en dirección a Anglés.

Se dice que en dicha población tenían que recibir órdenes para concentrarse con otras fuerzas. Algunos lo atribuyen a un próximo levantamiento carlista, y otros a la huelga de obreros.

Hostalrich.—A juzgar por los preparativos que vienen haciéndose, promete verse muy animada la feria que celebrará este pueblo el día 29 del corriente mes.

La Bisbal

Se encuentran vacantes las plazas de secretario y suplente del juzgado municipal de esta villa.

Palamós.—Trátase de fundar en esta población un centro de unión republicana.

Palafrugell.—Ha sido jubilado la maestra pública doña Antonia B. B.

San Feliu de Guixols.—Ha sido trasladado a Barcelona después de haber servido algunos días en esta villa, el abogado don José M.ª Reinal y Martorell.

Casavells.—Ha presentado la dimisión de su cargo, doña Ana Plá, maestra pública de la escuela incompleta de ambos sexos de este pueblo.

DE FIGUERAS

Libre un tanto de mis múltiples tareas que desde algun tiempo me han tenido ocupado, prosigo informando a los apreciables lectores de esa ilustrada publica-

ción, de las novedades que en esta son objeto de atención predilecta.

Se hace blanco de las miradas públicas y de la comisión de hacienda de nuestro ayuntamiento, el estado decreciente de la recaudación de consumos.

Tiene razón de ser la baja—en parte—si nos fijamos en el antecedente de que en iguales meses del año pasado, el castillo de San Fernando contaba con setecientas plazas más de guarnición que en los del actual, aparte de unos doscientos setenta ñaños.

Pero como no es todo la baja de consumos lo que preocupa en estos momentos a los encargados de velar por la prosperidad de las arcas municipales—sin querer decir con ello que no se desvelan para su desenvolvimiento—y si en averiguar de donde proceden los anónimos que sus individuos van recibiendo con informaciones más ó menos concretas ó inciertas, por cuanto desconozco su contenido, me parece podría dar un magnífico resultado, si se toma la molestia de hacer un examen detenido de los puntos objeto de denuncia; de las conversaciones sostenidas sobre el particular con aquellos que se llaman afines; si estos viven muy distanciados con las personas que se acusan y cuales son sus amistades; y además, no despreciar la ocasión de tantear con mucha atención la letra de los anónimos con la de los mismos que cobran del presupuesto, porque puede darse el caso de que se busque lejos la causa y se lleve pegada a los faldones.

La cosa promete.

Al decir de la prensa, el presidente de la vecina república ha firmado el decreto de indulto del condenado de la isla del Diablo, de esa víctima de bastardas pasiones de generales y jueces que en vez de mantener con el filo de la espada, puro y sin mancha su honor, lo han embrutecido.

La causa del capitán de artillería Alfredo Dreyfus, no puede tener término medio como han buscado los jueces en sus atenuantes.

¿Es ó nó traidor a la patria?

Si es traidor, con serena calma, con conciencia tranquila, con mano firme, debían firmar su veredicto de culpabilidad sin atenuantes y haciendo que pesara sobre él el rigor de la ley.

Si inocentes, después de abrazarle como a hermano y de gozar de los efluvios de amor que siente todo aquel que realiza una obra de justicia, debían proclamarla muy alto, para que llegara al último confín del mundo, anunciando que Dreyfus había sido la víctima de la pantera humana, de esa fiera cobarde que desde su guarida traidoramente mata.

La indignación que ha causado en el concierto europeo el terrible fallo de Rennes, lleva consigo el de inmortalizar a la víctima y a sus defensores.

Cinco jueces han presentado a Dreyfus como culpable del delito de traidor a la patria, y el mundo libre, el independiente, a son de clarín proclama su inocencia.

Teodoro.

22 septiembre, 99.

DE CALONGE

Recordarán los lectores que no hace mucho tiempo manifestaba aquí mismo que se hacía del todo necesaria la recomposición de la línea telefónica entre Palamós y Calonge, por ser de suma utilidad, tanto particular como general, y por ello confiable en el servicio que presta el señor Font. Desde los días que se acordó con el Sr. Font muchos días y papeles como antes, ya que no peor, pues tanto los postes como el alambre están como siempre rotos y espaciados por la carretera entre Calonge y Palamós. Como no sería de extrañar que la recepción de comunicaciones anulase dicha línea, toda vez que ningún beneficio percibe de la misma, antes no llegue este caso, llamamos la atención de quien corresponda a fin de que demuestre mas actividad en el cargo que le confió Calonge.

Los trabajos de la carretera de Calonge a La Bisbal tocan a su término; ya está hecha la total esplanación de la mitad de la misma ó sea hasta el punto denominado «collet de la Ganga». El señor Casanovas, empresario de la misma tiene empleados

en la construcción unos setenta trabajadores, parte de los cuales están construyendo el puente denominado de «casa Bagué» y los restantes están terminando el último desmonte necesario para quedar abierta. Lástima ahora que el señor Pascual, maestro de obras de San Feliu de Guixols, tenga el empeño de no dejar abrir la parte del colegio de los hermanos de la doctrina cristiana, haciendo esto que la casa Roure aconsejada por él se opongá también.

Aconsejamos a dicho señor estudie bien el asunto, y en vista de lo que su actitud perjudica a esta población, procure cuando venga el périto del gobierno, ponerse de acuerdo y no interrumpir la construcción del trozo de carretera, pues de no acceder, se le tendrá en un concepto bien poco favorable.

No dejará de ser un perjuicio para Calonge el no tener una persona que procure recabar de obras públicas la subasta del segundo trozo, toda vez que se anunció ya y tuvo que suspenderse por faltarle al gobierno recursos para hacerla. Como siempre hemos confiado en nuestro estimado amigo el ex-ministro de hacienda don Joaquín Lopez Puigcerver, que hizo anunciar la subasta del primer trozo, ahora mas que nunca le rogamos procure se realice la subasta del segundo trozo como la han obtenido otras carreteras, suspendidas como esta. No debemos nosotros ser de peor condición que otras poblaciones.

El corresponsal.

23 septiembre, 99.



EL MERCADO DE AYER

GANADO

A pesar del tiempo vario de ayer, en este mercado hubo bastante animación.

Los precios á que se cotizó el ganado, fueron los siguientes:

- Corderos . . . de 2'25 ptas. á 2'50 car.ª
- Terneras . . . de 1'87 ptas. á 2'00 »
- Bueyes . . . de 1'75 ptas. á 1'87 »

GRANOS

- Trigos.—De 14'00 á 16 pesetas cuartera.
- Harinas.—De 13 á 17'25 pesetas quintal de 41'60. 2.ªs á 12 ptas. 3.ªs á 11 ptas.
- Despojos.—Cuarteras á 8'75 pesetas; mendillo á 7'25 saco de 50 kilos, y salvado 40 kilos 6'75 pesetas.
- Cebada.—A 9 pesetas la cuartera de 80 litros.
- Habas y habones.—A 11¼ pesetas la cuartera.
- Maiz.—A 12½ pesetas cuartera de 80 litros.
- Avenas.—A 7'50 pesetas los 80 litros.
- Habichuelas del país.—A 23 pesetas cuartera de 80 litros.
- Patatas.—De 5'50 á 6'75 el quintal catalán
- Huevos.—A 1'40 pesetas la docena.

TRIBUNALES

AUDIENCIA

SEÑALAMIENTOS

Día 28.—A las diez de la mañana se celebrará el juicio oral de la causa procedente del juzgado de Figueras, sobre hurto, contra Francisca Manó Riera á la que representa el procurador don Narciso N. y defiende el abogado don Joaquín Puigcerver. De la causa es poseedor el magistrado don Vicente Sangenis.

A las once vista del incidente de apelación contra el auto dictado por el juez de La Bisbal en el sumario que instruye por homicidio contra Dolores Blanquet, Juan Parés y Federico Sattle, en 29 de julio último, de retando la prisión provisional sin fianza de dichos tres procesados. Apellantes: abogado don Pompeyo Quintana y procurador, don Daniel Boschmonar.

Ha sido aplazado hasta nuevo señalamiento el juicio oral de la causa sobre coacción electoral contra José Roig Pou y otros, de Blanes, que debía celebrarse en esta audiencia provincial el día 2 de octubre próximo.

SENTENCIA

Condenando á Auxilio Marqués Janer á seis meses de arresto mayor, doce pesetas de multa, accesorias y pago de costas, como autor de un delito de estafa de un reloj despertador á don Esteban Garreta, relojero de San Feliu de Guixols.

JUZGADOS

En virtud de denuncia del alcalde de Castelló de Ampurias, procedió el juez de Figueras en 20 del actual á la formación del oportuno sumario por injurias á la autoridad.

Por haberse fugado en la mañana del 16 del actual de la cárcel de Figueras, el preso en ella Claudio Frexanet Llorens, se halla el juez de dicha ciudad instruyendo el correspondiente sumario sobre infidelidad en la custodia de presos.

Curiosidades y recetas útiles

Los cañones afoncos

«¡Sed duros!» ha sido el suceso que ha trsche á los guerreros, antes de caer definitivamente en la locura, y los guerreros lo cumplen. Los guerreros se empeñan en realizar el mandato del recluido de Weimar. El fusil no lanza ya humo. A distancia no se le oye y los combatientes del uno y del otro lado caen sin ruido, como heridos subitamente por un arranque eléctrico de la vida. «¡Eso es poco!» ha dicho el guerrero —y se afana, trabaja y—estudia por obtener un cañon que lance sus proyectiles sin producir estruendo, sin perturbar la tranquilidad del paisaje, del mundo en fin. Mas adelante se tratará de evitar el silbido anunciador del proyectil, ese grito que parece reprimir al arrastrarse por la trayectoria de su curso. Despues sabe Dios lo que vendrá, cualquier cosa que termine la carnicería humana por el horror al futuro silencio de los combates....

Los señores Nimier y Laval que trabajan en el problema en cuestión no han avanzado gran cosa para resolverlo: pero creedme: Se resolverá.



Santoral.—Día 24, domingo.—Nuestra Señora de las Mercedes y Santos Gerardo obispo y mártir y Andoquio presbítero y mártir (X en el obispado de Barcelona). Absolución general en la Merced.

25, lunes.—Santos Lope obispo y confesor, Fermín obispo y mártir, Fornerio mártir y Santos María de Cervelló y Aurelia vírgenes.

26, martes.—Santos Cipriano mártir, Eusebio papa, Vigilio obispo, Nilo abat, Amencio presbítero y Santa Justina virgen y mártir.

27 miércoles.—Santos Cosme y Damián mártires, Adolfo mártir, Simeón confesor, Eleázaro conde de Arián y Santa Hiltrudis virgen.

Cuarenta horas.—En la capilla de la Pasión y Muerte, siendo las horas de exposición por la mañana, de ocho á once y media, y por la tarde, de las cinco y cuarto á las siete y cuarto.

Corte de María.—Hoy de mañana, día 24, se hace la visita á Nuestra Señora de la Merced, en los Dolores.

El lunes, día 25, á Nuestra Señora de la Anunciación, en las Capuchinas.

El martes, día 26, á Nuestra Señora del Rosario, en el Mercadal.

Y el miércoles día 27, á Nuestra Señora del Carmen, en su casa.

Iglesia de San Félix.—Hoy la Archicofradía de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo celebra en su capilla la festividad de la Exaltación de la Santa Cruz, con misas de 5 á 12 y oficio solemne con exposición de S. D. M. á las 10.

Por la tarde, habrá función con sermón que empezará á las cinco y media y en la que predicará el reverendo padre Juan Setó de la Compañía de Jesús.

Después de reservada S. D. M. tendrá lugar la adoración de la Imágen de Nuestro Señor Jesucristo, cantándose durante aquel acto el Miserere.—A.

ANUNCIOS

L'UNIÓN

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, FUNDADA EN 1828.

Reconocida en España por real orden

Esta compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, de vapor, de dinamita y otros explosivos.

| | |
|--------------------------------|---------------------|
| Capital social | 10.000,000 francos. |
| Reservas | 9.635,000 » |
| Primas á recibir | 75.183,878 » |
| <hr/> | |
| Total de garantías | 94.818,878 » |
| Capitales asegurados | 15,559.869,308 » |
| Siniestros pagados | 202.000,000 » |

DIRECTOR EN ESPAÑA

D. E. GES

P. Colón y C. Merced, 20 al 24 - Barcelona

SUBDIRECTOR EN GERONA

D. JOSE BAGUDÁ

Calle del Progreso, núm. 18

ROYAL INSURANCE COMPANY

REAL COMPañÍA INGLESA
DE

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

LONDRES Y LIVERPOOL

Autorizada en España por Decreto 1.º Octubre de 1873.

Esta compañía fusionada con la de seguros «Queen» es la más poderosa del mundo por la importancia de los capitales asegurados y por la colosal fortuna que posee.

El acrecentamiento progresivo de los premios para seguros durante los veinte años últimos demuéstrole el estado siguiente:

| Años | Libras Esterlinas |
|----------------|-------------------|
| 1876 | 722.458 |
| 1886 | 955.040 |
| 1896 | 2.051.480 |

Todas las reclamaciones en caso de siniestro se arreglan y pagan inmediatamente en las oficinas de la Agencia General de Barcelona Pasaje de la Paz número 8 J. Calsina.

AGENCIA EN ESTA PROVINCIA

José Loperena y Romá

ABOGADO

Plaza de la Independencia, 16, 1.º.—Gerona

CORREOS

| Líneas | Entradas | Salidas |
|--------------------------------|-----------------|--------------------|
| Madrid | 8'48 mañana | 6'45 mañana |
| Barcelona | 8'48 id. | 7 id. y 3 tarde |
| Francia | 7 id. | 8'48 id. y 8 noche |
| Puigcerdá y Ripoll | 5'30 id. | 11 id. |
| Olot | 5'30 id. | 11 id. |
| San Feliu de Guixols | 7 id. y 6 tarde | 9 id. y 6 tarde |
| Amer | 6'30 id. | 10 id. |
| San Aniol | 7 id. | 10 id. |
| Estañol | 7 id. | 10 id. |

Despacho de certificados y cartas en listas: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Apartado: á las 10 de la mañana y 8 de la noche.

Correspondencia falta de franqueo: de 10 á 12 de la mañana.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la principal media hora antes de la salida del correo.

Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

APARATOS Y MATERIAL DE DESTILERÍAS

GRAN PREMIO Y DOS MEDALLAS DE ORO

CASA FUNDADA EN 1880

Nuevos aparatos de destilación, rectificación continua, produciendo de una vez alcohol puro á 96 grados, rectificadores intermitentes, alambiques de todas clases, los más modernos y mejor contruidos y de resultados garantizados. Instalaciones de fábricas de alcoholes de maiz, arroz, melazas, orujos, tártaros, etc.
Nuevo catálogo gratis.

LEONCIO CARRÉ

Calle de la Ermita.—Valencia

Disponible

COLMADO

DE LORENZO MASSA

Rambla Libertad, 24

Gran surtido en conservas de todas clases.—Quesos, mantecas, embutidos, y comestibles finos.—Cafés tostados sin evaporación.—Vinos finos para mesa, enbotellados del Priorato y Aragon.

Servicio á domicilio

- | | |
|------------|-----------|
| Perfumeria | Novedades |
| Guantes | Paraguas |
| Sombrillas | Boquillas |
| Petacas | Gemelos |
| Corbatas | Cepillos |
| Calcetines | Bastones |

PRECIOS BARATÍSIMOS

Federico Maresma

6, Abeuradors, 6.

HERALDO DE GERONA

Periódico independiente de avisos y noticias, dedicado principalmente á la información de la provincia

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Gerona: 2'25 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (paises de la unión postal): 6'50 semestre. Demás paises: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias, á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redacción y administración, Independencia, 15